



現しました。「認知症発症割合は、歯数が少ない・咀嚼能力が低い・かかりつけ歯科医院がない人ほど高い」研究結果があり、総介護時代が迫る中、歯科の役割は今後ますます大きくなります。

再生医療と歯科

再生医療を推進する議員の会 前事務局長として再生医療製品の保険償還の議論を主導し、昨年10月に中医協に再生医療分科会が設置されました。臨床研究向け民間保険も創設され、歯髓組織・歯周組織再生 保険適用も遠い未来ではありません。

医療提供体制の改革のための新たな財政支援制度の創設

国民歯科問題議員連盟（自民党衆参国会議員408名中357名）の議員が入会している自民党最大の議員連盟（国会議員に対し、新基金獲得に向けて地元の都道府県歯との協力を働きかけました。

死因究明基本法案と歯科診療情報データベース化

時限立法である死因究明二法は昨年9月に失効しました。歯科診療情報データベース化につき官邸・厚労大臣に働きかけ、推進計画・後継法「死因究明等推進基本法」に盛り込みました。法案の本年成立に向けて活動してまいります。

スポーツ庁設置法案

本年秋設置に向けスポーツ庁設置法案が議論中です。スポーツ基本法と同様、本法案にも歯学を盛り込むよう活動致しました。

歯科医師国保 定率補助削減問題

民主党政権下で行われた歯科医師国保定率補助削減問題につき、自民党内で議論されています。

H27税制改正

執筆時（12月7日）の内容です。医療に係る消費税の課税のあり方の検討、社会保険診療報酬に係る非課税措置の存続、医療法人の社会保険診療以外部分に係る軽減措置の存続の歯科関連税制継続に向け、引き続き税調にて発言を行ってまいります。

H27歯科関連予算

執筆時（12月7日）の内容です。昨夏のH27年度概算要求は消費税増税未決定のため、事項要求のみでした。必要な歯科保健関係予算を獲得し、先生方の活動の場を拡げるべく、日歯・日歯連盟と連携しながら活動してまいります。

H27歯科保健関係予算概算要求 予算拡充事業

8020運動・口腔保健推進事業【拡充】2億8495万1000円  
これまで別々だった口腔保健推進事業・8020運動推進特別事業を統合。8020運動推進特別事業は、統合補助金メニューのため金額が明示されていなかったが、今回、金額が明示された。

歯科診療情報の標準化に関する実証事業

【拡充】1481万5000円  
歯科医療機関が電子カルテ等で保有する身元確認に資する歯科診療情報の標準化とその活用の方に、関係する検討を行うとともに、モデル事業の充実を図る。

議員2期目・8年目を迎える、参議院厚生労働委員長、党副幹事長など

様々な役割を経験し、中核的な政治的決断に直面する場が増えております。いずれの場面においても、「新たな仕組みをつくる時に、歯科がネグレクトされずにどこまで食い込んでいけるか（歯科が関わる部分には積極的に関わっていく）」を考え、行動してまいります。

元確認に資する歯科診療情報の標準化とその活用の方に、関係する検討を行うとともに、モデル事業の充実を図る。

議員2期目・8年目を迎える、参議院厚生労働委員長、党副幹事長など様々な役割を経験し、中核的な政治的決断に直面する場が増えております。いずれの場面においても、「新たな仕組みをつくる時に、歯科がネグレクトされずにどこまで食い込んでいけるか（歯科が関わる部分には積極的に関わっていく）」を考え、行動してまいります。

この支援を賜りますようお願い申し上げます

日頃から温かいご支援を賜っております広島県歯科医師会の先生方に、引き続きのご指導

一層の日本外交強化へ

外務大臣 岸田文雄  
衆議院議員 岸田文雄  
「ご支援を賜りますようお願い申し上げます。新年のご挨拶とさせていただきます。」

激変する時代にチャレンジ

日本歯科医師連盟 会長 高木幹正



新年あけましておめでとございませう。会員の皆様にはお健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。平素は日本歯科医師連盟の諸活動に大変ご理解・ご協力を賜っており、まして心より厚くお礼申し上げます。

「昨年の漢字」は「税」と日本漢字能力検定協会が全国から寄せられた候補を集計した結果を発表しました。国民の税への厳しい目や関心の高さが

示されたのではないかと考えられます。「社会保障と税の一体改革」においても高齢者に偏る社会保障を「全世代対応型」に切り替えると同時に、「負担と給付」のバランスから次世代に負担をかけない持続可能な社会保障制度の構築が求められ、財源として国民に広く薄く負担をしてもらう消費税の増税分を充てることを約束し、昨年4月には8%への引き上げ実施、さらに今年10月に10%へと再引き上げが予定されています。

ところが、昨年7~9月のGDPが年率換算マインス1.6%で2四半

期連続マインスとなり、法定どおり消費税を再引き上げすれば個人消費を抑制デフレ脱却を危うくするとし、成長戦略（アベノミクス）を確かなものとするためにも消費増税を景気判断条項はつけず18カ月延期し再来年4月での実施を民意に問うことを大義に解散、第47回衆院選が行われまし

た。戦後最低の投票率の中、「景気回復、この道しかない」をキャッチフレーズにアベノミクス論戦に持ち込んだ政権与党である自民、公明両党が3分の2以上の議席を獲得し、安倍政権の継続が決まりました。

カナダ、カルガリー大学のピアーズ・ステュール教授は「政治の技法としての先送りには戦略的な後回しと安易な先延ば

しとがある。二つは紙一重である」と提唱していますが、今や海外における主要国はどこも財政難に見舞われ政界での先送りや世界的な潮流になりつつあり、特に選挙が絡むと複雑な政治的判断を迫られることが考えられます。

しとがある。二つは紙一重である」と提唱していますが、今や海外における主要国はどこも財政難に見舞われ政界での先送りや世界的な潮流になりつつあり、特に選挙が絡むと複雑な政治的判断を迫られることが考えられます。

消費増税の延期は、社会保障のあり方と、それと不可分の財政再建計画に大きく影響を与え、一体改革において税率引き上げによる税収の増加分の使い道もおおむね決められている中、診療報酬や新基金等、医療関係費も含め計画していた給付を削るのか、削らないのか、また国債発行に頼れば財政再建は遠のき、20年度を目標としている基礎的な財政収支の黒字

化は困難となります。経済の好転を期待しつつ、一方で給付を賄うための負担増が避けられないこと、即ち社会保障の充実には必ず痛みを伴う改革にならざるを得ないのが実態であることを認識し、目先の短期的な視点ではなく、中長期的な視点で全ての世代にわたる助け合いのあり方を熟考する時代であると思

います。さて、第24回参議院比例代表選挙における日本歯科医師連盟組織代表候補者が4回の選考委員会の審議を経て、前日本歯科医師連盟副理事長で千葉県歯科医師連盟会長の砂川稔氏に決定し、執行部への答申がなされ、理事会にて協議、承認されました。今後、1月23日の臨時評議員会の議決に

より正式な組織代表候補者となった暁には、日本歯科医師会を始め全国歯科大学同窓会・校友会や各歯科関係団体等との連携のもと支援体制を組ませていただき、総力戦で臨みたいと考えておりますので、宜しくご協力を賜りたいと思っております。

よく、「政治に無関心であることはたやすいが、政治と無関係であることはできない」と言われておりますが、人口減少を伴う超少子高齢社会に突入し、またグローバル化の波の中、時代や国のかたちも変わるとしており、年金、医療・介護や子育てなど社会保障の改革も待たない今、激変する時代や国民のニーズに対応できる歯科保健・医療・福祉の充実とパイの拡大による歯科界

の環境改善を目指し、平素のロビー活動や政官とのパイプをさらに強化しながら、政治的アプローチなくしては解決不可能な諸問題に実動・実践部隊として運命共同体である日本歯科医師会と共に積極的にチャレンジして参りたいと思っております。

組織の核である現場を担っていただける会員の皆様のご尽力を賜り、一致団結して結果を出すことが、組織力の強化ひいては効果的なロビー活動にもつながると思っておりますので、宜しくご理解・ご指導のほどお願い申し上げます。

最後に申し上げますが、皆様はご健勝を祈り、年頭のご挨拶とさせていただきます。

核兵器の人道的結末に関する

今年も国の内外で様々な政治課題が山積しておりますので、どうぞ広島県歯科医師連盟の先生方におかれましてはこれからもその卓越した見識と豊富な経験をもつてご指導ご鞭撻を賜りたくお願い申し上げます。

今年一年が広島県歯科医師連盟の先生方の良き年となりますよう、ご健康ご健勝をお祈り申し上げます。

核兵器の人道的結末に関する

今年も国の内外で様々な政治課題が山積しておりますので、どうぞ広島県歯科医師連盟の先生方におかれましてはこれからもその卓越した見識と豊富な経験をもつてご指導ご鞭撻を賜りたくお願い申し上げます。

今年一年が広島県歯科医師連盟の先生方の良き年となりますよう、ご健康ご健勝をお祈り申し上げます。

核兵器の人道的結末に関する

今年も国の内外で様々な政治課題が山積しておりますので、どうぞ広島県歯科医師連盟の先生方におかれましてはこれからもその卓越した見識と豊富な経験をもつてご指導ご鞭撻を賜りたくお願い申し上げます。

今年一年が広島県歯科医師連盟の先生方の良き年となりますよう、ご健康ご健勝をお祈り申し上げます。

核兵器の人道的結末に関する

今年も国の内外で様々な政治課題が山積しておりますので、どうぞ広島県歯科医師連盟の先生方におかれましてはこれからもその卓越した見識と豊富な経験をもつてご指導ご鞭撻を賜りたくお願い申し上げます。

今年一年が広島県歯科医師連盟の先生方の良き年となりますよう、ご健康ご健勝をお祈り申し上げます。

核兵器の人道的結末に関する

今年も国の内外で様々な政治課題が山積しておりますので、どうぞ広島県歯科医師連盟の先生方におかれましてはこれからもその卓越した見識と豊富な経験をもつてご指導ご鞭撻を賜りたくお願い申し上げます。

年頭所感

参議院自由民主党議員会長

参議院議員 溝手 顕正



新年明けましておめでとございます。皆様におかれましては平成27年の新春を健やかにをお迎えになられましたこと心よりお慶び申し上げます。

まず最初に申し上げたいのは大変残念なことですが、昨年広島市において想像を絶する豪雨災害が発生し多くの人命が失われました。改めて亡くなられた方々に心からご冥福をお祈り申し上げます。また、多くの地域で家屋の倒壊や道路の遮断、河川の決壊など甚大な被害が起りました。事前防災の重要性や基盤整備の大切さを痛感すると共に自然災害に対する意識改革の必要が迫られています。自民党は責任政党として国民の皆様を生命、財産を守り安心・安全を確保します。また、昨年は衆議院が

を得ることができたと考えます。自民党は責任政党として皆様の声を吸収し政策に反映して参りますので、引き続きご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

わが国の外交政策は戦後から一貫して日米関係を基軸にアジア地域安全保障環境を整えてまいりました。しかし近年は中国や韓国との関係は友好であるとは言えない状況です。いまだ両国との首脳会談は実現できず海域などの領土問題そして歴史認識問題など大変深刻になっていきます。また、ロシアとの間にある北方領土問題も長年の懸案事項で新たな局面を作り出さねばなりません。これは政府が関係改善に向けて首脳会談等政治による解決策を見いだすことが必要ですし、四方を海に囲まれた海洋国家であるわが国にとってこの対策は急務です。北朝鮮から拉致被害者を救出することも大きな政治課題となつていきますし、欧州諸国、アフリカ大陸、南米などの国もわが国発展に等一の友好関係を築いていくことが求められて

います。わが国は世界のトップリーダーとして自覚を持ち国益を求め品格ある外交政策を推進してまいります。

本年は統一地方選挙が施行されます。自民党は全国津浦浦々に幅広く組織されていて、多くの地方議員や党員・党友そして地域や職域の方々によって構成されています。自民党にとってスムーズな政権運営をしていくうえで大変重要な選挙です。勝を期さなければなりません。わが国にとって人口減少による少子高齢化問題や過疎対策は喫緊の

課題でありこの改善も猶予はありません。私が三原市長時代からの政治信条は地方の発展なくして国の繁栄はないということとです。したがって安倍内閣が提唱する地方創生を実現することが重要で明るい未来の構築に繋がっていくと確信します。

皆様方のご支援、ご協力を心からお願ひ申し上げます。終わりに、皆様が健康で幸せな一年でありますようお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

年頭所感

経済産業大臣

参議院議員 宮沢 洋一



新年あけましておめでとございます。広島県歯科医師連盟の皆様におかれましては、新年をお元氣にお迎えのこと、心からお慶び申し上げます。本年も何卒よろしくお願ひ申し上げます。

昨年は広島市において大きな災害が発生しました。被災された方々に心

のご支援の賜物とあらためて心より感謝申し上げます。過去2年間のアベノミクス「三本の矢」の経済政策により、有効求人倍率は22年ぶりの高水準、昨年の賃上げ率は過去15年間で最高となるほか、経常利益は過去最高水準となるなど、雇用や企業収益を中心に、経済の好循環が生まれ始めました。この好循環をより力強く回していくことが、強く回していくことが、経済産業大臣として私の課された大きな使命です。景気回復の実感を全国津々浦々に届けられるよう、強い覚悟を持って職務に臨みます。

問題、第二次医療圏における地域包括ケアシステム充実の問題、消費税における増徴解消の問題など、広島県歯科医師政治連盟の先生方のご意見をふまえ、真摯に取り組んでまいり所存です。経済面ではアベノミクスの三本の矢が放たれ、引き続き日本経済再生に向けた取り組みが強力実行されており、地方創生関連法案の成立を受け、地方創生と地域再生の取り組みを推進してまいり所存です。今後とも全力で与えら

今年、戦後70年の年にあたり、終戦後の焼け野原の中から、先人の方々が額に汗して働き上げてきました。その日本経済をより一層力強く発展させ、国民の暮らしの豊かさに繋がるよう奮闘してまいります。一層の御理解と御支援を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

最後に、広島県歯科医師連盟の皆さまのご健康とご多幸をお祈り申し上げます。私の新年の挨拶とさせていただきます。

あけましておめでとございます

衆議院議員

河井 克行



広島県歯科医師連盟の皆様におかれましては、輝かしい平成二十七年の新春をお迎えになられたことを心よりお慶び申し上げます。先日の衆議院議員総選挙では、力強いご支援をいただき、本当に有難うござ

皆で前進ある乙未にしよう

衆議院議員

寺田 稔



新年明けましておめでとございます。広島県歯科医師連盟の先生方におかれましては、新年を健やかに迎えること、心からお慶び申し上げます。常日頃よりいろいろな形で又いろいろな

場で大変お世話になっておりますが、本年も何卒よろしくお願ひ申し上げます。社会保障問題に関する諸環境にしましては私共が幹事を仰つております党本部の社会保障制度に関する特命委員会の議論をふまえ、持続可能な社会保障制度の又財政基盤の構築を目指してまいります。高度先端医療の

れた職責を果たしてまいり所存です。宜しくご指導の程をお願い申し上げます。乙未（きのとひつじ）の干支です。この干支は様々な困難が生じても自分自身で問題の本質を捉えれば道が開け、筋の通った行動が始まる、との意味を有しています。結びにあたり、この一年の広島県歯科医師連盟の先生方のご健勝とご多幸を衷心よりご祈念申し上げます。ご挨拶といたします。

# 羊年を迎えるにあたって

衆議院議員 平口 洋



明けましておめでとうございます。広島県歯科医師連盟の先生方には、健やかに平成27年の新春をお迎えになられたことと存じます。今年は羊(ひつじ)の年です。羊

のように、地味ではあっても、積み上げの努力ができる年であることをお祈り致します。

昨年は大変お世話になりました。国民医療をはじめ多くの課題に精一杯取り組みさせていただき、9月5日まで法務大臣政務官として、社会正義の実現のための枠組みづくりに貢献すること

とができました。刑務所などの矯正施設においても歯科医療のために汗を流しておられる先生方がいらつしやうと感動しました。

現在我国では、健全な食生活の基礎となる口腔機能の増進を図ることが、健康な長寿社会を実現するため、何よりも大切な課題となつてい

ます。歯科の治療を怠っていると、消化器系統の病に結びつきます。また、介護の分野でも、口の中の衛生管理がスタートに

なつていきます。8020運動はこれまで大きな成果をあげてきましたが、これを引き続き強力に推進していきま

す。また、在宅高齢者の歯科医療の推進、歯科口腔保健の総合的な推進、歯科医師の数の適正化などに取り組んでまいりますので、よろしくお願ひ致します。

広島県歯科医師連盟の一層のご発展と、会員先生方のご健勝をお祈り申し上げます。

# 地方の再生(創生)なくして日本の再生なし

衆議院議員 小島 敏文



新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましては、お健やかに新年をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

昨年末の衆議院議員選挙におきましては皆様のご支援により、ふたたび国政へお送り頂きまして誠に有り難うございました。過去2年間の安倍政権

によるデフレからの脱却を目指した、いわゆる「アベノミクス」により、第一の矢「大胆な金融緩和」は円安になり、株価も上がり見事に成功いたしました。

第二の矢「機動的な財政政策」も補正予算と平成26年度予算を合わせて100兆円を超える予算で取り組んでおります。新規雇用も100万人増え、有効求人倍率も1を超え働く意欲のある方はほぼ100%仕事に付ける明るい状況となつて来ました。全国的には景気

回復の兆しは見えつつありますが、昨年4月の消費税増税による個人消費の伸び悩みなど地方にはまだまだ景気回復の足音はとどいておりません。そこで、政府は地方創生本部を立ち上げ昨年の臨時国会において地方創生2法案を成立させました。しかし、大枠が決まっただけであり、通常国会において地方に景気回復の足音が確実に届き名実ともに夢と希望がもてるような具体的な施策設計に取り組まなければなりません。

私は初立候補以来一貫して「地方の再生なくして、日本の再生はない」とうったえて参りました。今こそ地方創生に取り組める事をつれしく思っています。

中小企業の活性化・農林水産業の活性化・女性活躍支援などに取り組み、景気を上昇させ、雇用を拡大し、賃金を増やし、税収を上げ経済の好循環を構築し、社会保障の充実に取り組んで参ります。

歯科医療におきましても「社会保険診療報酬に対する事業税の非課税及び所得計算の特例措置」の存続など引き続き努力いたします。

結びに、皆様が健康で幸せな一年でありますようお祈り申し上げます。新年のご挨拶とさせていただきます。

# 謙虚懸命に、日本再生

衆議院議員 中川 俊直



広島県歯科医師政治連盟の皆さまにおかれましては、お揃いでお元気に新年をお迎えのことと、謹んでお慶び申し上げます。

皆さま方の力強いご支援を賜り初当選させて頂きまして、早いもので丸2年が経ちました。「謙虚懸命に、日本再生」をモットーに全力で邁進して参りましたが、昨年の秋の人事では、新たに自民党厚生労働部副

部長、内閣部会副部長、無駄撲滅PTの幹事を拝命し、更に活動の場を拡大することが出来、安倍首相の経済成長政策を強力に推進して参りました。

また、中国、台湾、韓国を訪問し、数多くの外国要人と会談し、国会議員として、主張する外交を繰り広げて参りました。そして本年は、このアベノミクスの第三の矢、

平成24年12月の衆議院総選挙で当選させていただいてから、早いもので2年が過ぎました。私は、国会と地元での活動をこなしながら、皆様方の声を国政に少しでも届けるべく、山積する課題に日々取り組んで参りました。私自身、政治家としてまだまだ至らぬ点も多々ありますが、この2年間でこれほど多くの経験を積み成長させていただいたことができたのは、ひとえ

に広島県歯科医師連盟の先生方をはじめ多くの皆様方のお支えがあつたことと、深く感謝しております。

さて、安倍内閣の掲げている最重要政策の一つが「地方創生」です。少子・高齢化で人口減少を始める中、今後長期にわたり国の活力を維持、発展させて行くために必要なことは、これまでのような東京一極集中型の社会ではなく、地方がそれぞれ元気を取り戻し、よ

うな社会保険制度の構築、その他、地方創生外交、教育再生等々。今後、地元広島をくまなく歩き、たくさんのご意見を伺い、皆さまの声を政策に反映して参る所存ですので、引き続きご指導とご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。益々のご発展とご健勝、皆さまにとりまして幸多い年になりますよう心からお祈り申し上げます。

# 年頭所感

衆議院議員 小林 史明



新年あけましておめでとうございます。広島県歯科医師連盟の先生方におかれましては、清々しく新しい年をお迎えのことと心よりお喜び申し上げます。旧年中は大変お世話になりました。また、昨年8月に広島市で起きた大規模な土砂災害では、多数の死傷者や家屋の損壊等が発生しました。甚大な被害に遭われた関係者の皆様方におかれましては、清々しく新しい年をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

さて、安倍内閣の掲げている最重要政策の一つが「地方創生」です。少子・高齢化で人口減少を始める中、今後長期にわたり国の活力を維持、発展させて行くために必要なことは、これまでのような東京一極集中型の社会ではなく、地方がそれぞれ元気を取り戻し、よ

うな社会保険制度の構築、その他、地方創生外交、教育再生等々。今後、地元広島をくまなく歩き、たくさんのご意見を伺い、皆さまの声を政策に反映して参る所存ですので、引き続きご指導とご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。益々のご発展とご健勝、皆さまにとりまして幸多い年になりますよう心からお祈り申し上げます。

# 年頭所感

参議院議員 西村 まさみ



新年あけましておめでとうございます。広島県歯科医師連盟の先生方にお迎えのこととお慶び申し上げます。

参議院に送り出していただき4年半が経過しました。当選直後から「歯科口腔保健の推進に関する法律」成立、歯科診療報酬2回連続プラス改定実現等、歯科医療前進に資

する実績を勝ち取ってきました。政権交代後も変わらぬ思いで「歯科医療活動に邁進し、歯科界の声を届けるべく国会の場で粘り強く質問を続けています。

さて、本年行われる介護報酬改定では、経口維持加算で歯科医師等多職種連携の取組評価等が重要な課題です。医療保健介護は、医療サービス等の提供のみならず、地域の雇用を支える産業として

も重要な役割を担っています。その安定的な提供体制確保は、雇用の確保と共に地域住民の健康で安心な生活の礎です。昨年度診療報酬改定は、地域包括ケアシステムの構築等を目指し、在宅歯科医療の推進、医療機関との連携推進等が行われました。本改定の実施状況を注視し、中長期を見据えた歯科医療の果たすべき役割を大胆にアピールし次期診療報酬改定に向け動くこと

が、組織代表としての使命であると考え、全力で働いてまいります。最後に参りましたが、広島県歯科医師連盟の今年一年のますますのご発展をお祈りするとともに、会員の先生方、関係各位の皆様のご健勝を心よりお祈り申し上げます。

引き続き、ご指導ご鞭撻のほど、心よりお願い申し上げます。

# 年頭の御挨拶

広島県知事 湯崎 英彦



新年明けましておめでとうございます。広島県歯科医師連盟の先生方におかれましては、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

平素より、歯科医療を通じて県民の健康増進、公衆衛生の普及向上に寄与されるなど、本県行政の推進に多大なる御尽力を賜り、厚く御礼申し上げます。

はじめに昨年8月、広島市北部で発生しました局地的な豪雨に伴う土砂災害により、亡くなられた方々に、心より哀悼の意を捧げますとともに、被災されました多くの皆様に心よりお見舞いを申し上げます。被災地の一日も早い復旧・復興に向けて、被災された方々の生活再建を、積極的に支援するとともに、災害復旧事業等に国・県・市が連携して迅速に取り組みで参ります。加えて「災害死ゼロ」を目標に掲げ、県民をはじめ、事業者、防災関係団体、行政が相互に連携し、一体となって県民総ぐるみ運動を展開し、県民の安全・安心を確保し、災害に強い広島県を目指して参ります。

先生方には引き続き、本県行政への御支援御協力をお願い申し上げます。とともに、広島県歯科医師連盟の益々の御発展と、先生方の御健勝並びに御多幸を祈念申し上げます。年頭の御挨拶とさせていただきます。

# 年頭のご挨拶

広島県議会議長 林 正夫



新年明けましておめでとうございます。

年頭に当たり、県議会を代表して一言御挨拶申し上げます。

広島県歯科医師連盟の皆様方には、希望に満ちた清々しい新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

平素から歯科医療を通じて、県民の健康増進と公衆衛生の普及向上に多大な御尽力をいただいで

旧事業等に国・県・市が連携して迅速に取り組みで参ります。加えて「災害死ゼロ」を目標に掲げ、県民をはじめ、事業者、防災関係団体、行政が相互に連携し、一体となって県民総ぐるみ運動を展開し、県民の安全・安心を確保し、災害に強い広島県を目指して参ります。

先生方には引き続き、本県行政への御支援御協力をお願い申し上げます。とともに、広島県歯科医師連盟の益々の御発展と、先生方の御健勝並びに御多幸を祈念申し上げます。年頭の御挨拶とさせていただきます。

# 新年のご挨拶

広島県議会議員 石橋 良三



新年明けましておめでとうございます。広島県歯科医師連盟の皆様におかれましては、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昭和63年4月に施行された統一地方選挙において、8、589票を獲得しながら次点にて落選して以来27年が経ちました。松島会長の下、広島県歯科医師会の総力を挙げての物凄い選挙運動でした。当時を知る先生方も少なくありませんが、あの時の得票のお蔭で今の私があると言っても決して過言ではありません。ただただ感謝の一念あるのみです。

平成3年の初当選以来、6期24年が過ぎようとしております。この間、数えきれない多くの方々にご支援頂きながら職務を全うできたことは、正に男子の本懐と申すべきか、有難さが身に沁みる日々です。

昨年1月1日、政治からの引退を決意し、後継者を選定するにあたり、息子 林太郎に意思の確認を致しましたところ、是非後を継いでやらせて欲しいと申しますので、改めて家族会議を開き全員の意思確認を致しました。ただ、これは家族だけの問題ではなく、これ

まで私をご支援頂いた歯科医師会、地元後援会をはじめとする多くの関係者のご了解を得なければならぬことでありましたが、お陰様で皆様は快く了解して頂きましたことと、本当に有難く感謝致しております。

内外ともに激動の時代に突入り、人類が未だ経験したことのない世界へ進もうとしておりますが、物事の真理は今も千年の昔もそう変わるものではありません。歴史を学ぶということはその本質を探究することであり、どのように世の中が変化しようともその本質を見極めるところに活路があるように思えます。

私の政治活動は教育に始まり教育に終わつたと思っておりますが、その中で今日の我が国の教育に何が不足しているか一つだけ言えといわれれば、我が国が二千年に亘って培ってきた固有の哲学と申しま

えといわれれば、我が国が二千年に亘って培ってきた固有の哲学と申しま

すか、基礎基本が完全に欠落しているということに尽きると思えます。世界に冠たる日本文明を、戦後の教育で全く教えないところ現代日本における病巣がある様に思えます。

安倍政権に期待するところは、経済、福祉、安全保障も喫緊の課題ですが、歴代政権の中で最も教育問題に必死で取り組んで頂いている所です。

私は、広島県が全国に先駆けてあまりにも教育の荒廃が進んでいる姿を見て来ているから、なおさら安倍総理、下村文科大臣の取り組みに期待致しております。

足かけ30年、広島県歯科医師会の皆様を始め、

有難く、懐かしく思う心にぞ、この天地は開け初めぬる  
(詠み人知らず)

万感の思いを込めて、「長い間、ありがとうございました。」

# 平成27年新春にあたって

自由民主党広島県支部連合会 幹事長 宇田 伸



新年あけましておめでとうございます。

広島県歯科医師連盟の皆様には、お健やかな新春を迎えられ、心からお慶び申し上げます。

昨年末の衆議院議員総選挙は、わが党は安倍総理の下、「景気回復、こ

の道しかない」をスローガンに、経済の立て直し最優先課題として訴え多くのご支持を頂き、勝利することが出来ました。

広島県歯科医師連盟の皆様には、早々公認候補者に「ご推薦を頂き、変わらぬ力強いご支援のおかげと感謝申し上げます。

また、8月20日未明に発生致しました、広島市豪雨災害に対しまして、広島県歯科医師連盟の皆様にはいち早く救援活動

にご尽力頂き感謝申し上げます。わが党と致しまして、被災地の復興を最優先課題として、全力で取り組んで参ります。

現在、日本をとりまく情勢は大変厳しい状況にあり、経済問題・安全保障・外交問題など重要課題が山積しております。

特に、国民の皆さんが一番不安に感じている医療・福祉対策については、広島県歯科医師連盟の皆さまと連携をとり、少子高齢社会に対応した日本型福祉社会の実現に向け、全力を傾注して参ります。

私たち自民党広島県支部は、国民が安心して暮ら

えといわれれば、我が国が二千年に亘って培ってきた固有の哲学と申しま

すか、基礎基本が完全に欠落しているということに尽きると思えます。世界に冠たる日本文明を、戦後の教育で全く教えないところ現代日本における病巣がある様に思えます。

安倍政権に期待するところは、経済、福祉、安全保障も喫緊の課題ですが、歴代政権の中で最も教育問題に必死で取り組んで頂いている所です。

私は、広島県が全国に先駆けてあまりにも教育の荒廃が進んでいる姿を見て来ているから、なおさら安倍総理、下村文科大臣の取り組みに期待致しております。

足かけ30年、広島県歯科医師会の皆様を始め、

有難く、懐かしく思う心にぞ、この天地は開け初めぬる  
(詠み人知らず)

万感の思いを込めて、「長い間、ありがとうございました。」

# 連盟支部だより

竹原・豊田支部

# 石井みどり先生きたる

12月3日(水)石井みどり先生が吉岡英人会長を説き、国政報告を行った。

科医院前で、選挙の大切さを説き、国政報告を行った。

大崎上島町の各会員の歯

# 第47回衆議院選挙

## 自公325議席、3分の2を上回る

第47回衆議院選挙は、2014年(平成26年)12月14日投票開票され、自民公明両党が再議決可能となる定数475議席の3分の2(317)を上回り320超え、安倍政権の継続、長期政権となる公算だ。自民党は単独で290を獲得したが、公示前の295議席には及ばなかった。広島県小選挙区では、1区岸田文雄氏、2区平口洋氏、3区河井克行氏、4区中川俊直氏、5区寺田稔氏、6区亀井静香氏、7区小林史明氏が当選し、広島6区の比例前職小島敏文氏は復活当選し、これで県歯連盟が推薦した候補者は全て当選した。

衆議院選は2014年(平成26年)12月14日に投票開票され、自民、公明両党は公示前勢力を上回る325議席を獲得し大勝した。自民公明両党で衆議院3分の2を上回る議席を維持した。自公は参議院で過半数を確保しているが、仮に参議院で法案が否決されても、衆議院の再議決で成立させることができる議席だ。引き続き安倍政権の継続が決まり、有権者は、経済政策「アベノミクス」を掲げる安倍政権の継続を選んだといえる。安倍晋三首相にとっても、最大

大の争点と位置付けた成長重視の経済政策「アベノミクス」の継続にお墨付きを得たことになる。広島県内7選挙区のうち、自民は前職が6選挙区で議席を守った。激戦の6区では、自民前職が敗れたが、前回と同じく比例区で「復活当選」を決め、結果的に「全員当選」となった。候補者が3人にとどまった民主など野党は存在感を示せず惨敗した。

広島1区は自民党前職の岸田文雄氏(57)が維新の党白坂理香氏(48)の新人3人を寄せ付けず、初めて外相として臨んだ選挙で知名度を發揮し、圧勝の中で8選を決めた。広島2区では自民党前職の平口洋氏(66)と民主党元職の松本大輔氏(43)の5度目の対決となったが、平口洋氏が松本氏を振り切り3選を果たした。広島3区では自民党前職の河井克行氏(51)が民主党元職の橋本博明氏の追い上げをかわして、6選を果たした。4区は自民党前職の中川俊直氏(44)が次世代の党前職の中丸啓氏(51)、共産党、中石仁氏(52)の新人2人を抑え手堅く再選を果たした。5区は寺田稔氏(56)が共産党の尾崎光氏の2度目の挑戦を抑えて、4選を決めた。6区では自民党比例前職の小島敏文氏(64)は広島6区で無所属前職の亀井静香氏(78)に敗れたものの、比例中国で2度目の当選を果たした。7区は自民党前職の小島敏文氏(31)が民主

### 広島県小選挙区開票結果

(敬省略)

選挙区	当	得票数	候補者	最終選管	最終当選者
1区(4人)	当	96,236	岸田文雄	自民	前新
		25,452	白坂理香	維新	新
		18,737	大西理	共新	新
		5,986	伊藤真二	次新	新
2区(3人)	当	102,719	平口洋	自民	前元
		77,234	松本大輔	民主	新
		16,794	藤本聡志	共新	新
3区(3人)	当	85,311	河井克行	自民	前元
		66,549	橋本博明	民主	新
		16,514	清水貞子	共新	新
4区(3人)	当	89,748	中川俊直	自民	前次
		26,977	中丸啓	民主	新
		21,500	中石仁	共新	新
5区(2人)	当	95,526	寺田稔	自民	前共
		27,406	尾崎光	共新	新
6区(3人)	当	89,756	亀井静香	自民	前自
比		65,494	小島敏文	比例	前自
		16,839	寺田明充	共新	新
7区(4人)	当	101,809	小林史明	自民	前自
		40,000	村田享子	民主	新
		18,186	坂元大輔	共新	新
		14,811	小浜一輝	共新	新

選挙区名の右は候補者数。「当」は当選、「比」は比例代表での復活当選、「」は当選者以外の法定得票数獲得者、「」は比例代表との重複候補者

### 平成26年度 県歯連盟

#### 第1回 常任理事会

11月29日(土)午後3時より広島県歯科医師会館4階「会議室」に於いて標記常任理事会が開催された。

前谷照男副会長の開会の辞で始まり、荒川信介会長より「衆議院が突然解散されましたので、11月27日に大久保満男日本歯科医師会会長と村上恵一専務が岸田文雄外務大臣を激励に来られまし

た。また、河井克行衆議院議員の事務所塩崎恭久厚生労働大臣が来られ、医療関係者に意見を聞きたいということでご挨拶をしました。今回の選挙については、連盟は積立のための別口座を持つことは出来ないため、繰越金の約1000万円

で、選挙に十分臨めると思っています。次に、我々の第24回の参議院選挙の候補者に関しましては日歯連盟に於いて3回の選考委員会があり、11月26日の第4回参議院比例代表選挙候補者選考委員会が高橋進吾氏、西村まさみ参議員、笹井啓史日大松戸歯学部教授、砂川稔千葉県歯連盟会長の4名の方のヒアリングを行い、意見を聞きまし

た。12月9日に投票し、1名に決定していくことになっています。ヒアリングにおいても各候補者には一長一短があり、選考は難航すると思っております。また、中国地区の代表として各県の連盟会長のご意見を伺い、私に

任して頂きたいと思っております。本日は、支部交付金について議論して頂き来年の事業計画に反映していきたいと思っておりますので慎重審議をお願いいたします」と挨拶があった。



第1回 常任理事会(11/29)

- (1) 支部交付金等の見直しについて(継続協議と)
- (2) 第47回衆議院議員選挙の対応について
- (3) 統一地方選挙への対応について
- (4) 特別顧問の委託について
- (5) 宮澤洋一参議院議員に決定
- (その他)



日本歯科医師会イメージキャラクター「ご当地よ防さん」(広島県)

最後に光山武文副会長の閉会の辞で終了した。

### 日本歯科医師連盟 参議院比例代表選挙候補者選考委員会 (候補者選考結果を答申)

日本歯科医師連盟は、平成26年12月9日(火)に第4回の候補者選考委員会を開催し、各委員の投票による表決を実施した。投票は24人の委員による無記名投票によって実施された。第1回目投票結果は以下の通り。

第1回目	
高橋進吾(兵庫)	7票
西村正美(東京)	4票
笹井啓史(東京)	2票
砂川稔(千葉)	11票

上記投票により、候補者推薦の決定に要する3分の2以上の得票に達する者がいなかったため、最多得票者の砂川稔氏と次点の高橋進吾氏を対象として、第2回目の投票が行われた。第2回目投票の結果は以下の通り。

第2回目(決戦投票)	
高橋進吾(兵庫)	6票
砂川稔(千葉)	18票

上記投票により、砂川稔氏が3分の2以上である18票を獲得したため当選者として決定し、候補者選考委員会における推薦候補者として同氏を高木幹正会長に答申した。今後、日本歯科医師連盟理事会の議を経て、日本歯科医師連盟評議員会にて砂川稔氏を推薦候補者として正式決定する見通し。

### 編集後記

新年明けましておめでとうございます。衆議院選挙において、与党自民党の圧勝、盤石な安倍政権での「アベノミクス」による成長戦略が実行され、明るい歯科医療界になることを期待する1年にしたい。

明けましておめでとうございます。昨年末の衆議院選挙は自民公明両党の圧勝で、県歯連盟推薦候補者は全員当選されました。嬉しい正月を迎えることができました。自民党支援からぶれない歯科医師連盟にしっかりとついていける自民と党であることを期待して、明るい新年に期待したいと思います。(泰)

あけましておめでとうございます。4月の統一地方選挙も1票を大事に行き使って歯科界に理解のある議員を応援し当選に導きましょう。今の政権は富める者をますます豊かにする経済政策であり生活苦にあえぐ社会的弱者にもっと気を配った経済政策をすべきであり、歯科界も弱者との理解を求めたい。(丁)

新年明けましておめでとうございます。「景気回復、この道しかない」をスローガンに消費税をめぐって衆院選が行われた。自民・公明の圧勝によりアベノミクスはより強化された。その中県歯連盟推薦候補者すべてが当選することができた。景気回復で歯科界が立ち直ります。(志)